



**FEAD**  
FUNDACIÓN ESPAÑOLA  
DEL APARATO DIGESTIVO



---

## DIAGNÓSTICO DE PANCREATITIS CRÓNICA

### ¿Cómo se diagnostica la pancreatitis crónica?

El diagnóstico de la pancreatitis crónica en estadios iniciales no es fácil y resulta un reto para el clínico. La clave para diagnosticar a un paciente con pancreatitis crónica es que el médico sospeche afectación del páncreas según la presencia de algunos síntomas. Las pruebas de imagen son de gran utilidad porque nos permiten ver los cambios morfológicos del páncreas, consecuencia de las lesiones histológicas.

### ¿Qué pruebas se pueden hacer para confirmar una pancreatitis crónica?

Por un lado existen pruebas de imagen y por otro pruebas de función. La pruebas de imagen permiten valorar el tamaño del páncreas, la presencia de calcificaciones y cambios en el conducto pancreáticos que son característicos de la pancreatitis crónica. El primer método diagnóstico es la ecoendoscopia (ecografía realizada a través de un endoscopio especial) o la colangiopancreatografía por resonancia magnética tras inyección de secretina con gadolinio.

Las pruebas de función van encaminadas a determinar la existencia de una insuficiencia pancreática exocrina.

*Dra. Mileidis San Juan Acosta.*

*Especialista de la Fundación Española del Aparato Digestivo*

*Hospital Gregorio Marañón (Madrid)*